

Communiqué de presse

Belgian Power Breakfast à Davos **LE PREMIER MINISTRE DI RUPO MET L'INDUSTRIE ALIMENTAIRE BELGE A L'HONNEUR**

Davos, le 23 janvier 2014 – Le Premier ministre Di Rupo a présenté, lors du Belgian Power Breakfast à Davos, sa vision sur le développement durable, sur base notamment d'exemples de l'industrie alimentaire.

L'industrie alimentaire belge entreprend une série d'actions pour une amélioration continue dans le domaine du développement durable:

- **Product** : la qualité des produits alimentaires belges est mondialement connue et reconnue. C'est la pierre angulaire de son succès. La bière est un bon exemple. La Belgique est LE pays de la bière avec ses 150 brasseries qui brassent plus de 1.000 bières différentes.
- **People** : l'industrie alimentaire contribue positivement à l'emploi malgré le contexte économique difficile. Depuis 2005, l'emploi du secteur est resté stable à savoir 90 000 travailleurs. Les chiffres du premier semestre de 2013 indiquent même une légère croissance de 1,4 % en équivalents temps plein. Cette réussite est d'autant plus remarquable que l'emploi a baissé dans le reste de l'industrie : moins 20 % depuis 2005.
- **Planet** : se préoccuper de l'environnement est évident pour l'industrie alimentaire, car elle puise ses matières premières dans son milieu naturel. La Raffinerie Tirlemontoise par exemple, connue pour son morceau de sucre, ne perd presque rien de sa matière première : la betterave sucrière. La terre de betterave est réutilisée dans l'agriculture et dans le génie civil, les radicules de betteraves alimenteront le compostage, l'eau contenue dans les betteraves est utilisée dans l'usine, la pulpe de betterave est utilisée pour l'alimentation animale, les boues de la station d'épuration sont un excellent amendement du sol et sont utilisées pour lutter contre l'érosion du sol et, du sucre tombé par terre au cours de la production est fondu et recyclé.
- **Profit** : L'industrie alimentaire belge jouit des performances de croissance particulièrement fortes malgré la pression à la baisse sur la rentabilité. Par exemple, au cours de l'année 2012, le secteur a progressé de 3,7 % alors que la croissance pour l'ensemble de l'industrie a stagné à 0,3 %. Et l'industrie alimentaire belge a l'ambition de se développer davantage : elle veut augmenter son chiffre d'affaires de 6 milliards d'euros pour atteindre les 52 milliards d'euros en 2015. En effet, l'exportation offre de nombreuses opportunités de croissance grâce à la qualité mondialement reconnue des produits alimentaires belges.

D'autres exemples de ces différents aspects figurent dans la note ci-jointe.

Bernard Deryckere, Président de FEVIA, se réjouit de cette reconnaissance de l'industrie alimentaire par le Premier ministre: « Le secteur alimentaire est un pilier important de notre économie et le Premier ministre Di Rupo a bien compris l'importance de notre industrie pour la prospérité du pays. La collaboration avec FEVIA dans le cadre du Belgian Power Breakfast à Davos en est la preuve. »

L'industrie alimentaire belge peut s'enorgueillir à juste titre du slogan :

Food.be – Small Country, Great Food.

* * *

Pour plus d'informations:

Bernard Deryckere
Président de FEVIA
GSM: +32.472.99.00.01
E-mail: bernard.deryckere@alpro.com

Chris Moris
Directeur général de FEVIA
GSM: +32.475.80.58.39
E-mail: cm@fevia.be

L'INDUSTRIE ALIMENTAIRE EN CHIFFRES (2012)

	Belgique	Evolution 2011-2012	Part dans l'industrie
Emploi	89.372	0,4%	17,9%
Sites/Implantations	4.768	-2,9%	27,7%
Chiffre d'affaires	47,5 milliard €	3,7%	16,2%
Valeur ajoutée	6,8 milliard €	1,7%	15,8%
Exportations	21,6 milliard €	4,4%	7,2%
Importations	18,6 milliard €	3%	5,9%
Investissements	1,3 milliard €	13,8%	17,3%

	Flandre	Wallonie	Bruxelles	Belgique
Emploi	62.377*	21.320*	4.153*	89.372
Sites/Implantations	3.356*	1.474*	321*	4.768
Chiffre d'affaires**	39,0 milliard €	7,6 milliard €	0,9 milliard €	47,5 milliard €
Valeur ajoutée	4,8 milliard €	1,4 milliard €	0,4 milliard €	6,8 milliard €
Exportations	17,1 milliard €	4,2 milliard €	0,3 milliard €	21,6 milliard €
Importations	14,6 milliard €	3,1 milliard €	0,9 milliard €	18,6 milliard €
Investissements	1,0 milliard €	/	/	1,3 milliard €

*Chiffres ONNS (Statistiques décentralisées)

**Estimations